

FEBRERO, 2024

EDICIÓN No. 47



LEGIONARIOS



El BCBG atendió 41.172 emergencias durante el 2023



32.818
ATENCIÓNES
PREHOSPITALARIAS



3.373
INCENDIOS DE
DIFERENTE MAGNITUD



779
RESCATES ESTRUCTURALES,
VEHICULAR, ETC.



1.007
ATENCIÓNES POR
MATERIALES PELIGROSOS



363
RESCATE DE
ANIMALES



198
ÁRBOLES
CAÍDOS

Durante el año 2023, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil, como organismo de primera respuesta ante emergencias, atendió 41.172 llamados entre incendios, rescates, atención pre-hospitalaria, entre otros.

La mayor cantidad de emergencias corresponde a las de tipo pre hospitalario, categoría que registra 32.818 atenciones; 3.373 a incendios, 1.007 por materiales peligrosos, 198 árboles caídos, 363 rescates de animales y 779 a otros rescates.

Cabe señalar que en lo correspondiente a las festividades decembrinas, el BCBG registró tres emergencias por motivo de manipulación de pirotecnia. Por tal motivo, como institución de primera respuesta reiteramos la recomendación en el no uso o manipulación de artefactos explosivos, que pueden dejar secuelas permanentes en niños y adultos.

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil, con 188 años de servicio, reitera su compromiso con la colectividad y enfatiza que continuará con las campañas de prevención con la finalidad de mitigar los riesgos.



5500 niños recibieron donaciones de juguetes y caramelos

Durante el mes de diciembre, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil realizó la entrega de donaciones de diferentes artículos para niños y adolescentes de la urbe porteña.

Gracias al apoyo de la empresa privada, que donó juguetes y caramelos, el BCBG pudo llegar a más de 5500 niños y niñas de las zonas urbanas y rurales de Guayaquil, a quienes también nuestros voluntarios llevaron importantes consejos relacionados a la prevención del uso de artefactos explosivos, usualmente utilizados en las festividades decembrinas.



El BCBG y KIA firman convenio de cooperación institucional

Actuar ante un siniestro de vehículos híbridos o eléctricos requiere protocolos y técnicas especiales para salvaguardar a los ocupantes y al personal de atención de emergencias. Por tal motivo, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil y KIA Ecuador firmaron un convenio de cooperación interinstitucional para la capacitación de personal en cuanto a manipulación de estos vehículos.

Además, como parte del acuerdo de cooperación, está prevista la construcción de un Centro de Pruebas de Riesgos Eléctricos y la donación de un vehículo eléctrico SOUL EV y su cargador. El sitio de pruebas contará con una bahía de trabajo, un parqueadero pulmón, un elevador, caja de herramientas, equipos de protección personal, los cuales estarán en la bodega para uso de esa estación.

Para el Primer Jefe del BCBG, Cnel. Martín Cucalón de Ycaza, es crucial que los bomberos estén capacitados en la operación segura y eficiente en casos de incendios en vehículos eléctricos debido a las particularidades de las baterías de ion de litio que emplean, ya que cada vez existe mayor interés por parte de la población en adquirir este tipo de autos, además de las situaciones que se han presentado en otros países.

Por su parte, el Presidente Ejecutivo de KIA, Ricardo Rosales, destacó que KIA es la primera empresa en el Ecuador que brinda capacitaciones para personal de emergencias en cuanto a protocolos de manejo de vehículos eléctricos e híbridos. “Esta importante responsabilidad se plantea como parte de la visión que impulsa la marca a nivel mundial: promover la movilidad sostenible y el cuidado del medio ambiente”, indicó.

Este nuevo simulador de electrolinera permite a Bomberos de Guayaquil y KIA estar a la vanguardia nacional, sobre la identificación y reconocimiento de los riesgos durante el desarrollo regular de funciones de vehículos eléctricos e híbridos, fortaleciendo la capacidad de respuesta de nuestra institución.

A través de estas alianzas, el BCBG busca fortalecer la capacidad de respuesta de la institución y mantener a su personal actualizado frente a las posibles situaciones a las que pueden enfrentarse en el día a día de su labor bomberil.



Bomberos de Guayaquil se capacitaron en Cali

Un grupo de 31 bomberos del BCBG participaron en una capacitación intensiva en el Curso Operación de Bombas y Abastecimiento en Vehículos de Emergencias, durante el cual se abordaron aspectos cruciales, desde la identificación y operación de vehículos contra incendios hasta cálculos hidráulicos en campo y pruebas de autobombas.

Los bomberos capacitados fortalecieron sus habilidades en inspección, mantenimiento, y estrategias avanzadas como operaciones de bombeo en relevos y el manejo de equipos de espuma. Esta capacitación fue desarrollada por el Benemérito Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Cali y la Academia Nacional de Bomberos de Colombia, instituciones comprometidas con la excelencia y la preparación ante emergencias.





NIÑOS APRENDEN SOBRE LA LABOR BOMBERIL EN VACACIONAL DEL BCBG

El pasado 20 de febrero, el Museo del Bombero Ecuatoriano “Jefe Félix Luque Plata”, abrió sus puertas a más de treinta niños que se inscribieron para participar en el Vacacional “Bomberos Jr.”.

Durante un mes, los más pequeños del hogar aprenderán sobre la historia de la casaca roja guayaquileña, además del correcto uso y manejo de extintores, primeros auxilios, entre otros temas. Al finalizar el curso, realizarán una práctica en el interior del Museo y en la Plazoleta contigua para demostrar lo aprendido.

La actividad, dirigida a niños de 7 a 13 años, se desarrollará en el Museo del Bombero Ecuatoriano “Jefe Félix Luque Plata”, ubicado

en Malecón Simón Bolívar y Calle Gral. Cornelio Escipión Vernaza (junto a Las Peñas).

Para el desarrollo del vacacional se ha dividido en tres niveles. El primero está dirigido a niños de 7 a 9 años y se realizará del 20 de febrero al 15 de marzo, de martes a viernes, de 10:00 a 13:00; mientras que un segundo grupo iniciará el 12 de marzo al 5 de abril, de martes a viernes de 14:00 a 17:00.

El segundo nivel denominado Xtreme está dirigido para niños de 10 a 12 años y empezará el 21 de febrero al 08 de marzo, el horario es de martes a viernes de 14:00 a 17:00. El Tercer nivel Adventure, para niños de 12 a 13 años, se desarrollará desde el 19 de marzo al 6 de abril, de 10:00 a 13:00.

BCBG se prepara para la atención de emergencias en la etapa invernal

Como parte de su planificación anual de compras, el Benemérito Cuerpo de Bomberos Guayaquil adquirió herramientas e implementos para garantizar la seguridad del personal de primera respuesta.

Estas herramientas y demás implementos fueron entregados en 42 cuarteles, que están ubicados en sectores con mayor riesgo de inundación de la zona, por lo que en caso de recibir un llamado de emergencia puedan brindar el servicio a la comunidad.

De esta forma, el BCBG continúa reforzando sus capacidades para la atención de emergencias en el cantón Guayaquil y sus parroquias rurales.



INICIÓ EL PRIMER CURSO DE ASPIRANTES A BOMBEROS VOLUNTARIOS DEL 2024

116 jóvenes llenos de entusiasmo y con deseo de ayudar se inscribieron para realizar el Curso de Aspirantes a Bomberos Voluntarios del 2024. Ellos iniciaron el proceso rindiendo las pruebas físicas, las cuales midieron su resistencia, velocidad y estado físico.

Posteriormente, fueron evaluados psicológicamente, por parte de la Compañía de Psicólogos de la institución. Una vez que pasaron estas fases, iniciaron con las clases teóricas, en modalidad virtual, desde el 29 de febrero. Mientras que los sábados realizan la parte práctica en la Academia de Bomberos Guayaquil "Crnel. Gabriel Gómez Sánchez".



El curso, que culminará el 13 de abril, abarcará diferentes temáticas relacionadas con la actividad bomberil, tales como, los tipos de vehículos con los que cuenta la institución, técnicas y tácticas en el control de incendios, la comunicación durante emergencias, la administración de incidentes, entre otros temas.

Psicólogos brindaron apoyo emocional a colaboradores de TCTV

Tras los hechos suscitados el 9 de enero, en las instalaciones del canal de televisión TC, nuestro equipo de bomberos psicólogos proporcionó apoyo emocional a los colaboradores de la casa televisiva, que se encontraban al momento del ataque.

Como BCBG, estamos conscientes sobre la importancia de restablecer el equilibrio emocional de las personas, por ello a través de este proceso buscamos ayudarlos a superar esta experiencia y preservar su salud mental.



BCBG ENTREGA DONACIONES A CUERPOS DE BOMBEROS DE LA SEGUNDA ZONA



Durante los meses de enero y febrero, el BCBG realizó la entrega de donaciones de guantes, monjas, tirantes y pantalones a los Cuerpos de Bomberos de la Segunda Zona.

Representantes de las entidades bomberiles de Balao, Colimes, Isidro Ayora, Salitre, Balzar, El Empalme, Milagro, Simón Bolívar, Lomas de Sargentillo, Durán, Jujan, Samborondón, La Libertad, Manta, Santa Elena, Bucay, Portoviejo, Yaguachi, Babahoyo, Urdaneta, Pedro Carbo, Playas, Palestina, Santa Lucía, Nobol, Quevedo, Naranjito, Pichincha, Marcelino Maridueña, Naranjal, Buena Fe y Puerto López.

Además, se entregó una ambulancia al Cuerpo de Bomberos del cantón Pichincha, Manabí, vehículo que se convertirá en un recurso vital para mejorar la atención a la ciudadanía durante las emergencias prehospitalarias en este cantón.



De igual forma, se realizó la entrega de electrodomésticos al Cuerpo de Bomberos de El Triunfo, los mismos que servirán para acondicionar uno de los cuarteles bomberiles de dicho cantón.

Con esta gestión, el BCBG contribuye al desarrollo de entidades hermanas, dotándolos de prendas, vehículos y electrodomésticos que permiten mejorar las condiciones en que desarrollan sus labores bomberiles.

Academia de Bomberos arranca con el Proyecto de Aulas Virtuales



El Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil, a través de la Academia de Bomberos Guayaquil

“Crnel. Gabriel Gómez Sánchez”, arrancó el proyecto “Aulas Virtuales”, que busca facilitar la formación y actualización del personal bomberil rentado, desde las estaciones en las que ellos laboran.

Para la implementación de este proyecto, el BCBG instaló equipos de cómputo en cada cuartel, con la finalidad de que cuenten con la tecnología adecuada para estos procesos de formación.

Esta plataforma ofrece capacitaciones sincrónicas, asincrónicas e híbridas, abarcando una amplia gama de temas técnicos y de profesionalización para fortalecer las habilidades y conocimientos de los bomberos en servicio.



JEFES DE LOS CUERPOS DE BOMBEROS DE LA SEGUNDA ZONA SE REUNIERON EN GUAYAQUIL

Los Primeros Jefes de los Cuerpos de Bomberos, que conforman la Segunda Zona, mantuvieron una reunión en la Academia de Bomberos Guayaquil "Crnel. Gabriel Gómez Sánchez". Esta cita estuvo liderada por el Cnel. Martín Cucalón de Ycaza, Jefe de la Segunda Zonal.



En este encuentro se abordaron diferentes temáticas, como la necesidad de agrupar cantones aledaños por sectores, a fin de colaborar entre sí cuando existen emergencias, en las que requieran apoyo. Además, se presentaron los protocolos y procedimientos ante incidentes especiales.

Capacitación en temas de administración pública

Como parte de las actividades que se desarrollan en beneficio de los Cuerpos de Bomberos pertenecientes a la Segunda Zona, el personal del BCBG emprendió una serie de talleres con distintas temáticas relacionadas con la administración pública, tales como: Normas de Control Interno y la Ley Orgánica de la Contraloría General del Estado; Administración de Talento Humano y Contratación Pública.

En las dos jornadas realizadas, participaron más de 40 servidores públicos, de los Cuerpos de Bomberos de Santa Elena, Manta, Sucre, Olmedo, Montecristi, 24 de Mayo, Paján, San Vicente, La Libertad, El Empalme, Durán, Isidro Ayora, Milagro, Lomas de Sargentillo, Naranjal, Santa Isabel, Colimes, Montecristi, Santa Rosa, El Triunfo, Piñas, Machala, Huaquillas, Yaguachi, Portovelo, Zaruma, Naranjito, Baba, Montalvo, Balsas, El Guabo, Santa Isabel, Valencia, Santa Lucía, Samborondon, Sucre, Pueblo Viejo, Urdaneta, Palestina, Marcabelí y Santa Elena.



Curso de Atención Prehospitalaria



El BCBG, a través de la Academia de Bomberos Guayaquil, desarrolló el Curso de Introducción a la Atención Prehospitalaria para los Cuerpos de Bomberos de la Segunda Zona. En este encuentro participaron 31 colaboradores de los Cuerpos de Bomberos de Zaruma, El Guabo, Portovelo, Huaquillas, Machala, Piñas, Milagro, Santa Rosa, Naranjito, San Vicente y Pasaje.

Aprendieron habilidades esenciales en atención médica, como el manejo de pacientes hasta técnicas de RCP, inmovilización y traslado. El objetivo de este curso fue fortalecer la preparación para situaciones críticas.



17 unidades del BCBG trabajaron en alarma 3 de incendio estructural

A las 10:00 del viernes 12 de enero se reportó un incendio estructural, en el interior de un establecimiento comercial, en las calles 24 y la P, suburbio de Guayaquil.

Desde el BCBG se procedió a despachar de manera inicial siete unidades para el combate del fuego, que se producía en la planta baja de una vivienda, donde funcionaba una ferretería; sin embargo, una vez en el lugar se elevó a alarma 3 de incendio estructural, debido a la magnitud del evento.

Por tanto, fue necesario despachar un contingente mayor para la atención. Cinco unidades de combate, cinco tanqueros, un carro cisterna, dos vehículos de

rescate, dos ambulancias y dos unidades para abastecer los equipos de respiración autónoma acudieron hasta el lugar.

Los bomberos en sitio trabajaron en tres frentes, con la finalidad de encontrar el foco del incendio. Debido a la naturaleza del establecimiento comercial, en él se almacenaban diferentes materiales inflamables, por lo que la columna de humo llegó hasta el primer piso de la vivienda. Tras realizar actividades para bajar la temperatura, se procedió a efectuar operaciones de liquidación, ventilación y remoción de escombros.

Durante esta emergencia, dos personas resultaron afectadas por el humo, quienes fueron atendidos por paramédicos del BCBG en sitio; sin embargo, no hubo personas heridas. También se rescataron dos gatitos, uno de los cuales se encontraba inconsciente, por lo que se le dio primeros auxilios y recibió terapia de oxígeno.

Para la atención de esta emergencia acudieron un total de 75 bomberos, personal con el cual se llevó a cabo las operaciones, que permitieron controlar el incendio tras una hora de labores. Las unidades y personal del BCBG se encuentran prestos para servir y proteger a la ciudadanía los 365 días del año.





RECURSOS DEL BCBG FUERON DESPACHADOS A POSORJA Y PLAYAS PARA ATENDER SECTORES AFECTADOS POR LAS LLUVIAS

Desde las 06:00 del martes 20 de febrero, se activó mesa del Comité de Operaciones de Emergencias (COE) Cantonal de Guayaquil, debido a las afectaciones por la intensa lluvia, que se registró durante la madrugada. El Alcalde Aquiles Álvarez dispuso la inmediata activación de todos los entes de respuesta, entre ellas, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil.

Desde allí se coordinaron acciones para la atención de zonas anegadas, siendo una de las más afectadas la parroquia Posorja, donde se registró el desbordamiento del río de la Martha. Por tal motivo, fue necesario el despacho de cuatro unidades de combate, dos vehículos de rescate, dos ambulancias y cinco botes, además de personal de la División de Rescate y División Fluvial.

Un grupo trabajó en el sector San Jacinto, donde 36 personas fueron rescatadas; mientras que en Playas, en el sector Aguas Verdes y Ladrillera fueron evacuadas 80 personas; en el barrio 5 de Junio rescataron a una persona con discapacidad. Posteriormente, los equipos de rescate llegaron

hasta el sector La Bota para brindar ayuda a 33 ciudadanos. Los esfuerzos de los equipos permitieron evacuar a un total de 150 personas afectadas

De manera simultánea nuestros paramédicos brindaron atención en los diferentes sectores. En Posorja, al interior de una vivienda se encontraba una adulta mayor (90 años), quien es hipertensa y debido a la situación atravesaba una crisis nerviosa. Mientras que en el sector Aguas Verdes, en Playas, una fémina en estado de gestación, con 20 semanas, luego de ser rescatada fue valorada médicamente.

Además, cabe destacar que nuestros bomberos también colaboraron en la limpieza de la Escuela Plutarco Naranjo, ubicada en la vía Data-Posorja, establecimiento que posteriormente fue habilitado como albergue y centro de atención médica para los afectados por la inundación.

Para la atención de esta emergencia acudieron un total de 30 bomberos y rescatistas del BCBG, quienes gracias a su preparación y profesionalismo pudieron llevar a cabo las operaciones. De esta forma, el BCBG reafirma su compromiso con la comunidad de mantenerse prestos para servir y proteger a la ciudadanía los 365 días del año.

ANIVERSARIOS DE MARZO

FECHA DE CREACIÓN	NOMBRE DE COMPAÑÍA	AÑOS QUE CUMPLE
1 de marzo de 2007	División Especializada Fluvial	17
8 de marzo de 1868	Salvadores "Jefe Guizado"	156
10 de marzo de 1855	Salamandra	169
12 de marzo de 1982	Jefe Enrique Villacís Páez	42
15 de marzo de 1970	Nueve de Octubre	154
24 de marzo de 2003	Crnl. Juan Ycaza Laforgue	21
26 de marzo de 2012	División Técnica Forestal y Ambiental	12



    /bomberosgye

www.bomberosguayaquil.gob.ec



Tel.: (04) 3714840 Ext.: 102-107

Email: comunicacion@bomberosguayaquil.gob.ec

Primera Jefatura: Av. 9 de Octubre #607 y calle Gregorio Escobedo